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Margarete Kurfeß 

Fraktionsvorsitzende 

Im Feldli 53 

79541 Lörrach 

Tel.: 07621/51833 

E-Mail: margarete.kurfess@gmx.de 

Landrätin des Landkreises Lörrach  

Frau Marion Dammann 

Landratsamt Palmstraße 3  

79539 Lörrach       
       30.01.2023 

Weiterentwicklung des Kreiskrankenhauses  

 

Sehr geehrte Frau Dammann, 

wir teilen die Besorgnis der SPD-Kreistagsfraktion zur Entwicklung der Kliniken des Landkreises und 

unterstützen die Ziele und den Inhalt des Antrages vom 25.1.2023. Der Aufbau von Vertrauen in den 

Belegschaften, in der ambulanten Medizin und Pflege und vor allem auch in der Bevölkerung erfordert 

ein umfassendes und kreatives Engagement, das auch die aktuellen Entwicklungen in der 

Krankenhausversorgung und bei der Integration aller Versorgungssektoren einbezieht. Ein 

Schlüsselelement dabei sind die interne Personalentwicklung und die Umsetzung einer modernen 

Führungskultur. Eine erfolgreiche Neuorientierung gelingt dabei nur mit den Beschäftigten und nicht über 

sie hinweg. Wir anerkennen dabei ausdrücklich die konstruktive Rolle des Personalrates im bisherigen 

Prozess.  

Die fünf Punkte zur Gestaltung des Konsolidierungsprozesses sind aus unserer Sicht unstrittig. Sie 

entsprechen den bisherigen Diskussionen im Kreistag und beschreiben bereits einen parteiübergreifenden 

Konsens. Punkt zwei des Antrages fokussiert einzig auf finanzielle und wirtschaftliche Bereiche. Die 

inhaltlichen und qualitativen Aspekte der notwendigen Neuorientierung sind nicht berücksichtigt. Beim 

anstehenden Veränderungsprozess sind medizinische Belange und medizinstrategische Neuausrichtungen, 

sowie regionale Versorgungskonzepte besonders bedeutsam. Sie müssen mitgedacht und aktiv 

einbezogen werden. Ebenso halten wir es für wichtig, das vorhandene Intelligenzkapital des Personals zu 

nutzen und zu beteiligen. Dadurch schaffen wir ein Klima der Wertschätzung und der Kooperation. Nur 

so kann es gelingen das Vertrauen auf breiter Basis wieder zu gewinnen. 

Antrag:  

Wir beantragen, dass bei der Auswahl des Unternehmens eines externen Sanierungsmanagement, neben 

den Fachkenntnissen für Interimsleitung und finanzieller Sanierungen, auch medizinische Kenntnisse und 

die Entwicklung von medizinischen Neuausrichtung und deren strategische Umsetzung vorhanden sind. 

Bei der Auswahl des Fachbüros sind die Fraktionen mit einzubeziehen.  

 

gez. 

Margarete Kurfeß, Fraktionsvorsitzende der Grünen    
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